



Termina gestión de Godoy al frente de la FGJCDMX

Durante la sesión extraordinaria convocada exclusivamente para votar esta ratificación, las y los diputados locales se enfrascaron por más de dos horas en una disuasión marcada por las acusaciones de Morena sobre una red de corrupción inmobiliaria vinculada a personajes panistas.

Mientras que la oposición acusó a la fiscal de no atender a víctimas del delito, así como la impunidad en casos como el desplome de la Línea 12 del metro y un sesgo en las investigaciones y de una persecución ministerial en contra de opositores.

Durante la sesión extraordinaria convocada exclusivamente para votar esta ratificación, las y los diputados locales se enfrascaron por más de dos horas en una disuasión marcada por las acusaciones de Morena sobre una red de corrupción inmobiliaria vinculada a personajes panistas.

Mientras que la oposición acusó a la fiscal de no atender a víctimas del delito, así como la impunidad en casos como el desplome de la Línea 12 del metro y un sesgo en las investigaciones y de una persecución ministerial en contra de opositores.

La gestión de Ernestina Godoy Ramos como titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México concluye hoy martes, quedando al frente de la dependencia, como encargado de despacho el titular de la Coordinación General de Investigación Territorial, Oliver Ariel Pilares Vilorio, en tanto se realiza la elección de un nuevo fiscal.

Para dicho proceso, el Consejo Judicial Ciudadano deberá convocar y formar una terna, lo cual se prevé ocurra hasta la siguiente legislatura.

Ésta será enviada al jefe de Gobierno de la CDMX, quien deberá seleccionar a una persona. Posteriormente, el Congreso local votará la propuesta que requiere dos terceras partes de los votos.

“Sin avances”

Cristina Reyes, directora de Litigio Estratégico de Mexicanos Unidos Contra la Delincuencia (MUCD), expresó que la impunidad en crímenes, durante el mandato de Ernestina Godoy, fue el principal fracaso en la FGJCDMX, además de reprochar un enfoque político en la institución.



La representante de la organización también expresó inquietudes sobre la participación de la FGJCDMX en narrativas que pudieron haber perjudicado la percepción de seguridad en la Ciudad de México en temas como la persecución de grupos feministas, el caso de la familia Gertz Manero, el sabotaje al Sistema de Transporte Colectivo Metro, entre otros.

Además, señaló que la falta de atención a las víctimas y el esclarecimiento de hechos cruciales han afectado la confianza de la población hacia la institución.

“Hay una disminución incluso de la confianza de la población hacia la Fiscalía capitalina, incluso de 2.2% específicamente, en los últimos dos años (...) y eso sí es resultado directo del trabajo y de la cercanía que tiene la fiscalía hacia la ciudadanía”, reprochó la miembro de MUCD.

Cristina Reyes resaltó que el sucesor de Godoy Ramos tendrá la necesidad de diseñar una política que responda a las necesidades de seguridad de la población, priorizando la investigación y persecución de delitos graves como desaparición, secuestro, feminicidio y homicidio doloso.

Lamentan negativa

Mario Delgado y Martí Batres lamentaron, a través de sus cuentas de redes sociales, que no se haya aprobado la ratificación de la fiscal capitalina.

El dirigente nacional de Morena señaló que la oposición tiene miedo a que se siga investigando la corrupción que existió durante años. Mientras que el jefe de Gobierno de la capital del país dijo que el rechazo se debió a la investigación del caso conocido como Cártel Inmobiliario.



Elaborado por: Redacción / Infográfico: Edgar Zúñiga

Radiografía de una fiscalía

El Congreso de la Ciudad de México rechazó la ratificación de Ernestina Godoy como titular de la fiscalía capitalina. ¿Cuál es la labor de un ente como ese y para qué nos sirve como sociedad?



Qué es una fiscalía



Es un **organismo público** constitucional autónomo, de carácter especializado e imparcial, **con personalidad jurídica y patrimonio propio**.

Cuál es su labor



Investigar los delitos del orden común cometidos en el CDMX y **perseguir a los imputados** y la consignación de éstos debidamente, **con apego a la ley** y respeto irrestricto **a los Derechos Humanos**.

La fiscalía capitalina cuenta con **15,115** servidoras y servidores públicos.

Para el 2024, se tiene aprobado un presupuesto de **8,239** millones de pesos.

Al cierre del 2022, se habían iniciado un total de **232,648** carpetas de investigación.

FUENTE: GOBIERNO DE LA CDMX E INEGI

EL ECONOMISTA